LA ARQUITECTURA (3)

LAS PALLOZAS EN LOS ANCARES.

Los Ancares son un espacio natural protegido que en 2006 fue declarado **Reserva de la Biosfera por la Unesco. Está** situada en el extremo noroeste de la provincia de León y en la parte más oriental de la provincia de Lugo.



Para identificar el posible remoto origen de las Pallozas que allí vemos, hemos de remontarnos al **Neolítico**, unos *5000 años a.d.C.*,cuando diversos grupos humanos desarrollaron un estilo de vida sedentario basado en la agricultura, y esto les llevó a construir viviendas más estables. Los materiales utilizados más a menudo fueron la madera, la paja, la tierra y la piedra.

La Sierra de los Ancares es lugar de gran belleza paisajística con un alto interés histórico y etnológico, donde podemos aún contemplar conjuntos de **Pallozas** formando poblados, que ahora son utilizados como lugares de pasto para el ganado en verano.

En el pueblo de **Sorbeira**, junto al **río Candín**, está el **Centro de Turismo Rural** donde facilitan toda la información sobre la zona. En el **Puerto de Ancares** con una altitud de 1648 m. un fantástico mirador nos permite contemplar la gran visión del hondo valle, con el solitario, y durante muchos años totalmente aislado pueblo de **Balauta**, uno de los que mejor conservan sus p**allozas**.

Arquitectura popular: las pallozas

Las pallozas son viviendas de planta circular u oval, con paredes bajas de piedra y cubiertas por un tejado vegetal. Aquí convivían las personas y los animales, que eran fundamentales para la subsistencia y el transporte.

De indudable pasado celta están consideradas como Bien de Interés Cultural (B.I.C). Algunas se elevan sobre el terreno igual que los hórreos.



Aquí convivían las personas y los animales que eran fundamentales para la subsistencia y el transporte.

En Piornedo un pueblo ya en **Lugo**, pero que pertenece plenamente a **Los Ancares** también hay muchas y muy cuidadas pallozas.



María Rosa Fernández